
Infraestructura acondicionada a la Ingeniería  

La Infraestructura requiere de un impulso considerable en dos ámbitos fundamentales que son la 
infraestructura propia de la Facultad y la infraestructura del Núcleo La Hechicera.  

En  cuanto  al  ámbito  de  la  Facultad,  resalta  la  urgente  necesidad  del  Edificio  de 
Laboratorios.  Para  hablar  de  ello me  encuentro  en  una  posición  privilegiada,  pues  en  los 
inicios de mi carrera universitaria dediqué gran parte de mi tiempo a trabajar  junto a muchos 
otros profesores de  la Facultad en  la elaboración del proyecto, y me siento como uno de los 
padres del proyecto. Recientemente, en vista de nuevos contactos realizados con el presidente 
de  PDVSA,  me  solicitaron  retomara  las  riendas  del  proyecto.  Por  supuesto,  era  un  honor 
hacerlo. Sin embargo, mi motivación se vio  frustrada con hechos como: Sustituir  la propuesta 
por la construcción de unos galpones; el cambio de ubicación del edificio, sin un análisis serio de 
los beneficios o desventajas; el sermón recibido por haber  informado públicamente acerca de  la 
retoma del  trabajo; el haberme excluido de  todo contacto con PDVSA, con  lo cual se  tomaron 
decisiones  como  la de aumentar un piso  sin  realmente  tener una  justificación  clara para  ello, 
debilitando  la  justificación  de  su  necesidad;  el  conocer  que  aún  el  Decano  no  solicita  la 
asignación  del  nuevo  terreno  ante  PLANDES;  y  el  observar  como  no  se  hace  nada  para  la 
consecución de  recursos vía presupuesto de  la universidad o  saldo  inicial de  caja. A pesar de 
todo ello seguí trabajando, por supuesto a ritmo distinto, pues estos hechos demuestran que 
solo  con una nueva  gestión decanal podremos  concretar algún día  el  sueño de unos 
laboratorios adecuados.  

Por  supuesto,  también  requerimos  de  espacios  adecuados  para  el  postgrado,  para  lo  cual  es 
importante culminar el proyecto de ese edificio y proceder a buscar los recursos para construirlo 
lo más pronto posible. 

En cuanto al ámbito del núcleo, creo importante coordinar con los otros dos decanos un proyecto 
integral  que  retome  el  concepto  de Campus Universitario. Para  ello  se  requerirá  retomar  los 
proyectos originales de urbanismo y adaptarlos a  los  tiempos actuales. Debe  incluirse aquí  la 
zona de servicios de la cual ya hemos hablado, pero también la consolidación de las instalaciones 
deportivas  y  culturales  del  campus. Retomemos,  por  ejemplo,  el  proyecto  del  gran  auditorio 
frente a la biblioteca, que fue desarrollado junto al proyecto de la Hechicera, en el cual podríamos 
realizar  una  gran  cantidad  de  actividades  académicas  y  culturales.  ¿Es  acaso  una  utopía 
aquella propuesta de Pedro Rincón Gutiérrez?  

Por supuesto, todo lo anterior no podrá realizarse en una sola gestión de decano, pero tenemos 
que dar los primeros pasos para apuntalar el futuro de todos. 

Necesitamos ¡Vencer la Inercia! y apuntar hacia grandes y mejores horizontes. 

  

Jean‐Francois DULHOSTE 

Más información: http://webdelprofesor.ula.ve/ingenieria/djean/ 
 


